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复权处理选哪个--复权怎么选择

有位朋友留言问复权和不复权的区别是什么，为什么缠师说看不复权的图？

今天就来谈谈复权除权的本质是什么，为什么要看不复权的图。

大家都知道除权主要是由高送转引起的，转股和送股本身不产生价值， 所以股价除
权后总体市值没变，但价格却产生了割裂，所以认为复权的图看起来更合理。

这其实是个误区，没有搞懂本质问题。现在我们做一个假设再来看这个问题，假设
一只股票有一个亿的股本，现价每股 14 元，现在决定要傍大哥，要白送 4000
万股给大哥，送完之后，股本变成 1.4 亿，因为是额外多出来了 4000
万股，并且这 4000 万股大哥没有花一分钱，如果按照这样计算，股价应该在 10
元，但你认为这条消息出完之后，价格会在 10 元吗?

你可能觉得这是大哥的想象空间带来的溢价，但这谁能说得清楚应该值多少钱呢？
如果这条消息是晚上宣布，当晚立刻实施，第二天不设涨跌停限制，那么第二天开
盘价格依旧是 14 元，那么这 14 元的股价，就是市场合力的结果，是市场所有人
的预期叠加的结果。这需要除权复权吗？

也许你会说，这对原先的股东没有什么影响，因为原来的股东手中的股票数量没有
增加，也没有减少，那么我们就再往前假设一步，假设消息公布当晚，大哥又表示
慷慨：我手里得到的这些股票，除了投票权，
其余的价值我全部折算白送给原有的股东。那么第二天开盘后，如果价格依旧是
14 元，该怎么理解？需要除权复权吗？

其实，想表达的就是不管是送股转股还是分红，那些都可以看做是额外的东西，原
来的一股还是一股，它的价格在除权日当天是多少就是多少， 这就是价格反映了一
切背后的因素。无需还区分是送股还是分红，还是大哥的承诺，这都没有区别，都
是一个因素而已。

此外，复权还包含了一个隐含的假设在里面，以茅台为例，茅台每年都分现金，不
送股，那么如果复权，这里面就会有一个隐含的假设，那就是假设投资者拿到分红
后，会将分红一分不剩得继续换成茅台的股票， 否则复权也会失真。

股票的价格，仅仅代表了当下所有参与交易的人对该股票的所有因素的考量，和它
历史是否送股分红等是没有关系的，也许你拿了分红就去挥霍了，也许你还继续换
成相应的股票，这些都已经被新的价格所充分反映了。交易出来的价格就是反映了
所有信息，这些信息已经包含了送股和分红。只是由于我们的交易制度规定了每天
只能交易四个小时，而且送股是同时送的。
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如果做个假设，送股的过程不是同时的，而是规定每秒钟送万分之一股， 那么这个
除权的过程自然就被拉长了，使得交易看起来也连续了，那么这时候自然也不需要
复权了。除权就是一个大的缺口，而缺口也就是交易不连贯的一种表现，这并不违
反任何缠论的根基，因此，不需要复权。

复权无非是对这个价格的割裂所做的一种弥补措施，并不具有任何本质意义。对于
操作周期较短的人来说，当除权后过一段时间，这个除权就对他们没有任何影响了
，因为参考的历史 K 线已经不包含这个价格的跳空了。而对于长周期的操作者来说
，价格就是包含了所有的信息，自然也包含了除权，而且除权无非是由于交易制度
的不连贯，以及人的预期在同一时间发生了一致性的变化而导致的，这个在长周期
内也是应该被真实反映出来的，所以也不需要复权。

这就是不复权的根本原因，尤其在周线级别以上的，压根没有复权的必要。如果是
短线操作者刚好碰到了除权，而且当时有仓位
，就可以先临时复权处理下，过了几天后自然也没有复权的必要了。
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